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FLORESSAS 

 Le mot du Maire 
 Une fois de plus le Bulletin d'Information ( BI)  du printemps 2012 me donne l'occasion et le plaisir de 
m'adresser à vous tous et de faire un point sur la vie communale. 

Pour ce mandat nous nous étions engagés à: 
 

- Préserver et restaurer notre patrimoine: 
le bâtiment de la Mairie est terminé et apprécié de ses utilisateurs, les travaux du château sont prévus pour 
fin 2012 
 
- Communiquer dans la plus grande transparence:  
le site Internet et le Bulletin d'Information qui vous est adressé deux fois par an semblent être de bons outils. 
 
- Améliorer les réseaux:  
la dissimulation des réseaux téléphoniques et électriques est sur le point d'être achevée L’éclairage public est 
terminé.  L'assainissement collectif est prévu pour 2013. 
 
- Favoriser le vivre « ensemble »: 
 les nombreuses manifestations qui  vous ont été proposées remportent un vif succès. 
 
- Essayer d'augmenter la population de notre village: 
 depuis la mise en place de la Carte Communale, six familles se sont installées sur notre commune.  

Nous leur souhaitons la bienvenue. 
-  

Nous n'envisageons pas de gros travaux d'ici 2014 ( prochaines élections municipales), à part ceux déjà 
engagés, mais nous continuerons d'avancer pour améliorer la vie de nos concitoyens: réhabilitation du 
cimetière, création d'une aire de pique nique…..  

Les idées ne nous manquent pas mais nos finances sont limitées. 
                                                                                         Bonne lecture !  

                                                                                                     Nicolas FROMENT 
 

 
Mairie de floressas 
Tél : 05.65.31.94.43 

mairie.floressas@orange.fr 
http://pagesperso-
orange.fr/floressas/ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

FLEURISSEMENT DU VILLAGE 
 
Pour l'année 2012, la Commission Permanente du Conseil Général,                                  
a décerné à notre commune, dans le cadre du concours des villes et                           
 villages fleuris un prix départemental dans la catégorie 1( communes                                      
de moins de 300 habitants) ainsi qu'une dotation de 155 €. 
L'opération est reconduite pour la cinquième année encore grâce à  
tous les bénévoles que nous espérons encore plus nombreux. 
L’arrosage des fleurs pendant l’été reste toujours un problème. L’an prochain, 
nous ferons en sorte d’y remédier en installant de nouveaux robinets et un 
arrosage goutte à goutte à certains endroits en profitant des tranchées de 
 l’assainissement collectif et du pluvial. 
 
Une réunion de préparation a eu lieu le lundi 16 avril. 
La plantation se fera  le mardi 1er mai. 
Pour participer à cette opération, vous pouvez contacter: 
Sandra Boden au 05 65 20 42 80 ou Linda MacMahon au 05 65 35 15 58 
 
Vous pouvez consulter le site Internet de Floressas:   
rubrique:  vie communale page:village fleuri 
 

 

SYDED( Syndicat Départemental d’Elimination des Déchets) 

Depuis le 1er mars 2012 et jusqu’au 31 décembre 2013, 80% des Lotois, dont nous faisons partie, participent à une 
expérimentation nationale de tri de tous les emballages plastiques sans exception, conduite par Eco-Emballages. 
Dans le conteneur vert, nous pouvons déposer : des cartons et des briques alimentaires ; des emballages 
métalliques ; des bouteilles, flacons et films plastiques mais aussi les pots à yaourt ou de crème fraîche, les 
barquettes de fruit, de fromage, de beurre ou de viande ; les sachets de légumes surgelés, le sachet de café, la boîte 
à œufs…. Il n’est pas besoin de les laver, il suffit de bien les vider. 
Au terme de cette période d’expérimentation et selon les résultats, ce nouveau geste pourra être étendu à tout le 
territoire français. 
Trier tous les emballages en plastique  permet plus de recyclage, moins de gaspillage, plus de ressources 
naturelles préservées et moins d’émissions de gaz à effet de serre. C’est un geste pour la planète ! 
 

ENCOMBRANTS 

Les prochains passages des encombrants sur notre commune auront lieu les  19 juin et 12 octobre 2012. 
Attention ! La procédure de fonctionnement de ce ramassage a changé. un employé de la 
déchetterie est présent de 8h a midi, uniquement, et procède au tri sur place avec vous. 
 
 

TEXTILES ET CHAUSSURES 

Les textiles et les chaussures sont récupérés à la déchetterie. 
 La déchetterie de Puy-L’Evêque est équipée de conteneurs  
spécifiques dans lesquels vous pouvez déposer : 

•  les vêtements ou tout autre textile( propres) quel que  

soit leur état( en sacs fermés uniquement, disponibles sur place) 

• les chaussures, en bon état, en les attachant par paire. 
En suivant ces consignes, vous allégez vos poubelles et vous  
permettez le recyclage de ces produits !     

 

  
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PARTENARIAT AVEC LES AUTRES COMMUNES DU 

PLATEAU 
 
SIVU( Syndicat Intercommunal à Vocation Unique)  
Nous assumons depuis plusieurs années maintenant, grâce au SIVU regroupant des élus des 4 communes d'origine 
des élèves( Floressas, Lacapelle- Cabanac, Mauroux, Sérignac) la bonne marche et le financement des écoles 
situées à Mauroux et Sérignac. Cette année 14 enfants de notre commune fréquentent le RPI. C'est une lourde 
charge pour notre budget, un élève coûte environ 1500 € ( la moyenne nationale est de 1600 €) , mais l'école reste 
pour nous une priorité. Le taux de services rendus aux parents des élèves fréquentant le RPI est élevé : cantines où 
sont cuisinés des plats sur place avec des produits des épiceries et des producteurs locaux, garderies tôt le matin et 
tard le soir et ramassages porte à porte. 

Les enfants sont l'avenir de nos villages. 
 
 L'ALSH( Accueil Loisir Sans Hébergement) 
  
accueille les enfants de 3 à 11ans et pendant les vacances, regroupe également les enfants des 4 communes et est 
actuellement installé dans la salle des fêtes de Lacapelle- Cabanac. 
 
L'EMPLOYE COMMUNAL   
 
Francis Da Ponte, travaille sur 3 communes du Plateau: Lacapelle- Cabanac, Floressas et Sérignac, ce qui lui 
permet d'avoir un emploi à temps complet. 
Le matériel est ainsi mis en commun : tracteur, bennette, girobroyeur, tronçonneuse, souffleur... La commune de 
Sérignac est propriétaire du matériel que louent les deux autres communes au prorata de leurs besoins. 
 
Une convention vient d'être signée avec la CUMA du Bas- Quercy pour la jouissance à titre gracieux d'une partie 
du hangar situé à Sérignac pour ranger le matériel. 
 
Dans un cadre, ludique cette fois, les 4 communes s’affrontent depuis plusieurs années maintenant  au cours des 
jeux inter-villages. 
 
Le partenariat entre ces communes voisines était inenvisageable il y a encore quelques années il s'est établi peu à 
peu grâce à de nombreuses rencontres et concertations et nous semble aller dans le bon sens en terme de relation, 
de mutualisation des ressources et des compétences, d'efficacité. 
Cette année, lors de la cérémonie des vœux, notre maire a passé la parole aux 3 autres maires du plateau 
soulignant ainsi sa satisfaction de ce rapprochement entre ces 4 villages. 

RENCONTRES FRANCO-BRITANNIQUES À FLORESSAS 
 
Depuis l’automne 2010, des rencontres entre habitants anglophones et français se déroulent régulièrement, le lundi 
soir à 20 H, à la Mairie afin de resserrer les liens entre les deux communautés.  
Le but de ces « meetings » : aborder les sujets les  plus divers, vie de tous les jours, jardin, cuisine, difficultés 
administratives, lectures, films, etc. afin que nos amis anglais ou autres origines ne se sentent pas isolés dans notre 
village. L’échange est aussi bénéfique pour les Français « de souche »  qui peuvent trouver là une manière 
d’améliorer leur pratique de l’anglais. Il n’est d’ailleurs pas nécessaire de parler couramment  cette langue pour 
participer aux réunions et chacun est invité à rejoindre ce groupe simplement désireux de partager un moment de 
vie. 
Le calendrier n’étant pas établi sur une longue période, il est préférable de se renseigner auprès de Marie-Thérèse 
Gonfalone (0565318982) ou Sandra Boden (0565204280) pour connaître les dates des prochaines réunions. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
LE SCOT( Schéma de Cohérence Territoriale) 
 
Les projets de l’Intercommunalité et du SCOT n’ont rien à voir si ce n’est leur programmation dans le temps. 
 
 
Au 1er janvier 2013, dans les communes sans SCOT applicable, aucun plan d’occupation des sols (PLU, Carte 
Communale…) ne pourra être modifié en vue de l’ouverture de nouvelles zones urbanisables ou naturelles pour 
les communes situées à moins de 15 km d’une agglomération de 15 000 habitants ( cas des communes de notre 
communauté des communes).        
En bref, pas un mètre carré supplémentaire( à ce qui est actuellement  en vigueur) ne pourra être déclaré 
constructible. 
 
Le Grenelle II renforce le SCOT comme document pivot stratégique de cohérence et de référence. Les nouveaux 
objectifs de la planification territoriale sont notamment la lutte contre l’étalement urbain, l’adaptation au 
changement climatique et à l’efficacité énergétique, l’anticipation de l’aménagement opérationnel durable et la 
gestion économe de l’espace. 
En résumé le SCOT à pour logique une meilleure organisation de l’espace et une meilleure gestion foncière du 
territoire. 
 
Notre dernier Conseil Municipal, en date du 17 avril 2012, a délibéré pour autoriser la communauté de communes 
à adhérer en son nom au syndicat mixte qui sera mis en place très rapidement pour la représentativité des 
communes rurales dans le SCOT du sud du Lot 
. 
 
L’Association de coordination du Pays de Cahors et du sud du Lot a financé l’étude préalable au SCOT. 
La réflexion menée en partenariat avec le Parc Naturel Régional des Causses du Quercy a déterminé un périmètre 
regroupant les 6 communautés de communes touchées par le rayon de 15 km autour de Cahors . 
 
Voilà le schéma défini et la répartition des délégués : 
 
 
  
Communauté de communes  Nom Nombre de représentants 
Communauté de communes Grand Cahors 17 
Communauté de communes Lalbenque 3 
Communauté de communes Lot Célé 3 
Communauté de communes Vallée de Lot et du Vignoble 8 
Communauté de communes Montcuq 2 
Communauté de communes Castelnau-Montratier 2 
 
 

LE  BUDGET 
 
Le budget , présenté par le Maire, a été voté par le Conseil Municipal, à l'unanimité le 23 mars 2012 en présence de 
notre percepteur Monsieur Cheilletz. 
Malgré la conjoncture financière actuelle nos marges de manœuvre restent limitées. 
Notre budget présente un excédent de fonctionnement, contrairement à l’an dernier, cependant nos marges de 
manœuvres restent très limitées.  
Cette année, nous avons réussi à limiter nos dépenses en énergie, nous allons continuer à œuvrer en ce sens. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TRAVAUX DE CONFORTATION ET DE MISE EN VALEUR DU CHA TEAU 
 
Dans le dernier BI, nous vous expliquions que nous n'avions pas obtenu de subventions ( Etat, Région, 
Département) en 2011. 
Nous avons donc présenté un nouveau dossier de subventions pour l'année 2012, nous espérons une réponse 
positive, dans ce cas les travaux débuteraient à la fin de l'année.  
 
Bonne nouvelle : la subvention de l’Etat vient de nous être accordée, c’est la plus importante de celles demandées. 
 
Rappel des travaux envisagés: 
 
-pour la tour Sud( dite Prady): travaux de confortation extérieure et menuiseries 
-pour la tour Nord: travaux de rénovation extérieure et menuiseries 
-pour le corps de logis (le premier étage) : façade Est: réfection des enduits et menuiseries 
                                                                    façade Ouest: réfection des enduits et menuiseries 
           

RACCORDEMENT EDF ET ECLAIRAGE PUBLIC 
 
Comme vous avez pu le constater dans le bourg, l'enfouissement  
des réseaux électriques est aujourd'hui terminé. 
Le câblage France Télécom reste à faire pour éliminer les derniers 
 poteaux dans le village. 
Les travaux d'éclairage public sont eux aussi achevés, cependant nous 
n’avons pas épuisé tout le budget prévu et de ce fait nous avons mis à  
l’étude deux éclairages à l’entrée du château.  
C'est une grande satisfaction d'arriver au terme de ces travaux prévus  
de longue date. Nous sommes la dernière commune à avoir bénéficié  
de plus de 50% de subventions sur l’éclairage public, parce que nous  
avions anticipé cette opération et avions déposé notre demande en 2008. 

ASSAINISSEMENT COLLECTIF DU BOURG 
Aquareso (service des eaux, anciennement SBVL) à qui nous avions transféré la compétence distribution de l'eau 
en 2013 a  pu acheter une parcelle de la ferme des Chambeaux pour implanter la fosse pour l'assainissement. 
Ce dernier point étant réglé, les travaux d'assainissement sont programmés pour 2013. 

LES ELECTIONS 2012 
 
PRESIDENTIELLES        22 avril         1er tour 
                                           6 mai             2ème tour 
 
LEGISLATIVES               10 juin           1er tour 
                                         17 juin           2ème tour 

 

LE SCHEMA DEPARTEMENTAL DE LA 
COOPERATION INTERCOMMUNALE 
 qui devait être arrêté au 31 décembre 2011 semble 
avoir été mis en sommeil, période électorale 
oblige… Nous vous rappelons la position de 
Floressas, identique d’ailleurs à celle de toutes les 
communes de la CCVL : «  le maintien de 
l’intercommunalité actuelle qui garantit la 
représentativité des communes en mesure de pouvoir 
s’exprimer lors des débats en assemblée » En raison de l’état de sécheresse actuel un 

arrêté préfectoral en date du 16 mars 2012 et jusqu’à 
nouvel ordre interdit le brûlage de la végétation : 
brûlages sur place ou en tas de la végétation 
herbacée, des broussailles, des rémanents de coupe, 
des branchages, du bois mort….Soyez prudents ! 

Par délibération, le Conseil Municipal a donné son 
accord pour l’achat d’un défibrillateur cardiaque , 
dans le cadre d’un achat groupé proposé par 
l’Association des Maires et des Elus du Lot. Ce 
défibrillateur sera installé devant la mairie. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Une deuxième borne à incendie va être implantée à la Croix de Laniel. 
 La première est placée dans le bourg à côté des poubelles. Ainsi le 
 territoire de notre commune sera mieux sécurisé. 
 
Le chef du Centre d’Incendie et de secours de Puy L’Evêque 
 nous demande de porter à votre connaissance un manque  
d’effectif de sapeurs pompiers volontaires en journée de 7h à 19h  
qui fragilise l’efficacité de leurs interventions. 

Nous avons pu constater lors du vote du budget que les économies d’énergie qui avaient été mises en place l’an 
dernier portaient leurs fruits sur le plan financier. 
L’éclairage public est régulé par une horloge astronomique. Cette horloge permet l’allumage et l’extinction de 
l’éclairage en fonction du lever et du coucher du soleil. De plus, il se coupe la nuit entre 1h et 6h du matin. Aucune 
gêne n’a été engendrée par ce nouveau système.  
 

La mise aux normes des 
alarmes des différents 
bâtiments communaux : 
château, mairie et église a été 
effectuée. 

Les nouveaux panneaux pour 
les élections ont été réalisés et 
mis en place. 

Dans la cuisine de la salle du château une cloison a été posée pour sécuriser 
la partie technique. 

Sur la place du bourg, l’acacia mort a été coupé mais il sera remplacé par un autre acacia. De façon générale 
chaque arbre coupé sera systématiquement remplacé. 

MANIFESTATIONS PASSEES 
 
Lundi 31 octobre 2011, Halloween soirée costumée très appréciée des petits et des grands probablement 
reconduite l’an prochain 
 
Vendredi 11 novembre 2011, commémoration au monument aux morts de l’Armistice de 1918  
 
Samedi26 novembre 2011, marché de Noël organisé à Mauroux par l’association Aurore Boréale au profit des 
écoles du Plateau 
 
Samedi 10 décembre 2011, repas de Noël anglais 5ième édition 
 
Dimanche 22 janvier2012, vœux du maire en présence des trois autres maires du Plateau et de nombreux 
Floressacois 
 
Samedi 10 mars 2012, soirée carcasses organisée par l’Office du Tourisme avec la participation de André Alle 
 
Samedi 31 mars 2012, assemblée Générale de l’association Yaïka Solidaire 46 
 
 

L’épisode de neige du mois de février qui a gêné la circulation automobile a amené une réflexion pour anticiper 
une telle situation pour les années à venir. 
La route de Lagard Basse, qui est sous la responsabilité du Conseil Général ne fait pas partie des routes prioritaires 
à dégager. Aussi les quatre maires du plateau et le Conseiller Général se sont réunis pour établir une priorité entre 
les deux routes qui montent de la vallée. La réflexion est en cours. 

Le lavoir de Fond Chaude a été remis en état par notre employé communal, ce qui devrait réjouir les 
randonneurs! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SOIREES GOURMANDES ORGANISEES PAR L’OFFICE DE TOURI SME CHEZ NOS 
VOISINS EN 2012 
 
Mardi 24 juillet, soirée gourmande à Lacapelle- Cabanac 
Mardi 7 août, soirée gourmande à Mauroux 
Mardi 14 août, soirée gourmande à Sérignac 

MANIFESTATIONS A VENIR 
 
Vendredi 27, samedi 28 et dimanche 29 avril 2012  rassemblement d’adeptes de single speed (voir article ci-
dessous….) 
 
Dimanche 1er mai 2012, plantation des fleurs 
 
Dimanche 27 mai 2012,  vide grenier organisé par l’association Yaïka Solidaire 46 
Réservations avant le 24 mai au 09 80 40 79 33 Romain Vincent 
 
Vendredi 6 juin 2012, soirée grillades à Grézels organisée par les Chasseurs de Floressas et de Grézels 
 
Mardi 10 juillet, soirée gourmande organisée par l’Office de tourisme  
 
Dimanche 29 juillet 2012, inter villages  à Lacapelle- Cabanac organisé par les comités des fêtes des 4 
communes du Plateau  
 
Samedi 18 et dimanche 19 août 2012, fête votive organisée par le comité des fêtes 
Repas les deux soirs avec animation musicale 

RASSEMBLEMENT D'ADEPTES DU SINGLE SPEED SSEC2012  

 

                                                                                                                    

Du 27 au 29 avril 2012 la commune de Floressas  

accueillera un  

véritable événement sportif et culturel : un grand rassemblement des adeptes de VTT " single speed" 

venant de toute l’Europe. 

 
Le single speed  est une pratique alternative du Vélo Tout Terrain, c'est un VTT ne possédant ni vitesse arrière ni 
plateaux à l'avant. Au-delà de la performance, les pratiquants se regroupent pour découvrir un territoire, un pays, 
une culture et une gastronomie. 
A Floressas, il est envisagé de recevoir 250 participants. En parallèle de la manifestation sportive un marché de 
producteurs locaux sera mis en place pour faire découvrir les produits du terroir aux convives européens. 
Le single-speed se veut durable et éco-responsable( utilisation de toilettes sèches, produits biodégradables pour 
les douches....) 
Le marché de producteurs qui se tiendra le samedi après-midi, ainsi que la soirée musicale du samedi 
également animée par les «  Dusty Bottoms » sont ouverts au public. 
Nous comptons sur vous pour faire bon accueil à toutes ces personnes et nous savons compter sur votre 
compréhension pour d'éventuelles nuisances occasionnées par cet afflux de monde dans notre petit village. 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

COMMEMORATION 11 novembre 
2011 

 

REPAS DE NOËL ANGLAIS 12 2011 

 

 

VOEUX DU MAIRE 01 2012 

 

 

LA MAIRIE SOUS LA NEIGE 02 2012 

 

 

HALLOWEEN 10 2011 

 


